

Vergez le 15 Avril 1916

Machere, Maria.

La lettre du 22 Mars est venue très rapidement en France, l'ayant reçue le 12 Avril. Cela nous change un peu de celles qui ont mis un mois au poste. Je me suis amusé de ce que tu me dis que tu n'avais pas connu Paul avant de lire ma lettre. Pourtant Edouard ~~aussi~~ avait fait couper sa barbe aussi et il a marié la physionomie tout autant que Paul. Voilà devenues la femme d'un tout jeune homme maintenant; tu dois être fière ma chère Maria.

Pendant que j'y pense est-ce que tu reçois les journaux régulièrement malgré que je ne les fais plus recommander? Pour la durée probable de la guerre, les grands esprits de France dont je suis (?!) pensent que la guerre prendra fin à l'automne, il faut encore bien 6 à 7 mois ~~encore~~ pour abattre le monstre qui

a détruit une partie de la France. De plus comme chrétien je suis convaincu que Dieu ne permettra pas que la nation ~~barbare~~ qui a mené la guerre, ait autant de sauvagerie (massacres des populations civiles, pillages, incendies, torpillages etc etc) qui a foulé aux pieds les principes du droit, de la justice, le respect des faibles nations. Je dis que Dieu ne permettra pas que cette nation barbare remporte la victoire. La force de l'Allemagne diminue de jour en jour, son crédit baisse sur les marchés de l'Europe et de l'Amérique. Tout me dit que nous marchons ^{vers} la victoire finale. D'autant plus que la conscription établie en Angleterre produira aux alliés un million d'hommes au moins dans 4 mois environ.

Je crois donc que tu pourras recevoir ton Paul vers la fin de l'année. Je te demande à Dieu de tout cœur, ma chère Marie.

Jean est parti du côté de Verdun, je ne
sais où exactement. Que Dieu le protège.
Tu dois être bien triste en effet de
savoir ton cher Paul en détention, au lieu
de le savoir dans les tranchées, à la tête
d'une Compagnie. J'en suis bien heureux aussi.
Comme, officier d'Etat-major, il court le
minimum de dangers.

Les allemands espéraient prendre Verdun
en 8 ou 10 jours. Voilà 50 jours passés et
ils ne l'ont pas et nous pourrons ajouter :
ils ne l'auront pas, quoi qu'ils fassent
maintenant. Nos braves poilus leur font
subir des pertes considérables, malgré
que les boches emploient parfois les gaz
asphyxiants, les obus asphyxiants et les
jets de liquides empoisonnés. Tous les
moyens sont bons à ces sauvages, les balles
et les obus ne leur suffisent pas à ces
~~sauvages~~ barbares ! Les combats se gausse
à faces découvertes ne se rentrent pas
dans leurs cordes. Je le répète, c'est une
nation de sauvages.

je me porte toujours bien. Mon intestin
qui m'a joué tant de sales tours est
guéri maintenant : après m'avoir ren-
du malade pendant plus de 2 ans. Je
suis bien tranquille de ce côté là et j'en
suis très heureux. Il fait un temps
où je n'osais aller à Nîmes (à une demi-
heure du Chemin de fer de Vergèze) craint
d'une sale affaire en route.

Eh - ce que tu as reçu le nombre
de Dollars (21 et plus) que j'ai envoyé
d'Amiens. Ceci à titre de simple rensei-
gnement.

En ne me parles pas du Petit Pierrot.
J'espère que ton silence veut dire,
qu'il se porte toujours bien. Esclras
se le volet moi.

Je te griffte, ma chère Maria
en t'embrassant de tout cœur, que
Dieu te garde aussi que ton fils.

Nancy vous embrasse aussi tous
deux. Ton papa affectionné

Yves



Mrs P. Bion
Salt Spring Island
B.C. Canada